

# Konzeptpapier der KSJ Stadtgruppe Hamm

*Für das neu entstehende katholische Centrum*



## **Präambel**

Die Katholische Studierende Jugend (KSJ) ist eine seit über 50 Jahren bundesweit organisierte Non-Profit Organisation (NGO) mit dem Schwerpunkt auf Verbandsarbeit von Schüler\*innen, Studierenden und jungen Erwachsenen. Die KSJ organisiert sich demokratisch und engagiert sich in den Themenfeldern Bildung, Gesellschaft, Kirche und Politik. Wir sind ein Mitgliedsverband im Bund der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ).

## **Die KSJ Stadtgruppe Hamm**

Die KSJ Stadtgruppe Hamm existiert seit 2017 und ist am St. Franziskus Berufskolleg angesiedelt. Aktuell hat sie 19 Mitglieder. Die KSJ Stadtgruppe Hamm ist eine interkulturelle und interreligiöse Gemeinschaft. Sie führen interreligiöse Dialoge, bemühen sich um interkulturelle Verständigung, auch vor dem Hintergrund, dass Menschen mit Migrations-/ Flucht- oder Schleusererfahrung Paten brauchen, die ihnen erklären, wie \*man\* in Deutschland lebt (Verwaltung/ Bürokratie). Sie erfüllen so auf vielfältige Weise eine kulturelle Brückenbaufunktion.

## **Räumlichkeiten**

Bisher nutzen die jungen Erwachsenen vor allem Räumlichkeiten der Schule für ihre regelmäßigen Treffen. Da sich zwar bisher hauptsächlich, aber nicht ausschließlich, Schüler\*innen des St. Franziskus Berufskollegs bei den gemeinsamen Veranstaltungen engagieren, könnte die zur Verfügung Stellung anderer geeigneter Räumlichkeiten das zeitliche und personelle Engagement deutlich ausweiten. Die Treffen der KSJ Stadtgruppe Hamm sind offen für alle interessierten jungen Menschen ab Klasse 5.

## **Regelmäßige Treffen**

Aktuell treffen sich die KSJler\*innen regelmäßig im zweiwöchigen Rhythmus samstags für etwa einen halben Tag. Darüber hinaus halten sie engen Kontakt miteinander und unterstützen sich gegenseitig in allen Lebenslagen. Sporadisch finden auch ganztägige Treffen statt, diese sind zukünftig regelmäßig geplant.

## **Aktivitäten**

Die KSJler\*innen leiten und gestalten das Prüfungscafé des St. Franziskus Berufskollegs und kümmern sich dabei um eine gute Atmosphäre.

Ebenfalls seit einigen Jahren engagieren sich die Mitglieder der KSJ Stadtgruppe Hamm bei der Domwallfahrt des Erzbistums Paderborn. So werden sie auch in diesem Jahr wieder die teilnehmenden Kinder mit Aktionen zum Thema Kinderrechte in Bewegung bringen.

## **Politisches Engagement**

Ein großes Herzensanliegen der KSJler\*innen ist das Thema Kinder- und Jugendarmut. Sie haben das Thema bereits kommunalpolitisch und innerkirchlich auf Veranstaltungen

präsentiert und sich in persönlichen Gesprächen mit Kommunalpolitiker\*innen und Kirchenvertreter\*innen z.B. für Änderungen in der Bafög-Bearbeitung stark gemacht. Da dort noch viel Verbesserungspotential besteht, werden sich die jungen Erwachsenen auch zukünftig dafür stark machen.

***Was macht die KSJ Stadtgruppe Hamm aus?***

Eine starke Gemeinschaft ist das besondere Merkmal der KSJ Stadtgruppe Hamm. Obgleich sie ernste, teilweise existentielle Themen miteinander diskutieren, geschieht dies in entspannter Atmosphäre. Sie sind jederzeit füreinander da. Diese Gemeinschaft und die verbindlichen regelmäßigen Treffen geben den jungen Erwachsenen Lebensqualität und Halt. Dieses positive Gefühl möchten sie gerne mit weiteren Jugendlichen und jungen Erwachsenen teilen.